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ATA 013/2021 

 

Aos onze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um, às dez horas e trinta minutos, reuniu-
se ordinariamente, por videoconferência, o Conselho da Faculdade de Medicina, sob a presidência do 
Professor Dr. Cláudio Moss da Silva, Diretor da Faculdade de Medicina, contando com a participação 
dos seguintes conselheiros: Hsu Yuan Ting (Vice-Diretor da Faculdade de Medicina), Fabiane Aguiar dos 
Anjos Gatti (Coordenadora do Curso de Medicina), Alexandra Medeiros Souza de Freitas (Coordenadora 
Docente da Área de Clínica Médica), Sandro Schreiber de Oliveira (Coordenador Docente da Área de 
Atenção Primária à Saúde), Flávio Manoel Rodrigues da Silva Júnior (Coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Ciências da Saúde), Luciana Farias da Costa de Ávila (Representante Docente da Área 
Interdisciplinar de Ciências Biomédicas - Suplente), Rodrigo Dalke Meucci (Coordenador do Programa 
de Pós-Graduação em Saúde Pública - Suplente), Christian Loret de Mola Zanatti (Coordenador Docente 
da Área de População & Saúde), Gabriel Baracy Klafke (Representante dos Técnicos Administrativos em 
Educação), Carolina Larrosa de Oliveira Claro (Representante Discente da Pós-Graduação) e Nicolle 
Barnes da Silveira (Administradora da FAMED.  Ausência justificada: Alessandro Menezes de Oliveira 
(Coordenador Docente da Área de Cirurgia), Simone de Menezes Karam (Coordenadora Docente da 
Área de Pediatria) e Márcia da Graça Marques Medeiros (Representante dos Técnicos Administrativos 
em Educação). Ausência sem justificativa: Ari Gonçalves Lima (Coordenador Docente da Área 
Ginecologia e Obstetrícia) e Raysa Rangel Rodrigues (Representante Discente da Graduação).  O Senhor 
Presidente agradece a participação de todos os Conselheiros e na sequência coloca em discussão os 
assuntos da pauta como segue:  Primeiro Assunto da Pauta: Aprovação da Ata 12/2021 da reunião 
ordinária realizada em 14/07/2021. Tendo em vista que Ata fora disponibilizada antecipadamente aos 
conselheiros, o Senhor Presidente perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito da 
mesma. Não havendo manifestações a Ata 12/2021, foi colocada em votação sendo aprovada por 
unanimidade. Segundo Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino - 1566. Título: “Disciplina 
de Semiologia”. Coordenadora: Profa. Isabel Cristina de Oliveira Netto. Parecer da Comissão de Ensino: 
Após a análise, considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou 
o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Ensino 
foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade.  Terceiro Assunto da Pauta: Aprovação do 
Projeto de Ensino - 1626. Título: “Monitoria de Anatomia para as áreas da saúde”. Coordenador: Prof. 
Raphael Goveia Rodeghiero. Teve início em 15/03/2021 e término em 31/05/2021, o projeto não prevê a 
utilização de recursos financeiros. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise, considerou o projeto 
adequado e exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não 
havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Ensino foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade.  Quarto Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino - 1637. 
Título: “Inserção de monitor no desenvolvimento das disciplinas de Microbiologia e Imunologia 
(17026) e Imunologia (17022) para diminuir a evasão acadêmica no curso de enfermagem e medicina 
Coordenadora: Profa. Carolina Alicia Coch Gioia. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise, 
considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em 
discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Ensino foi colocado 
em votação, sendo aprovado por unanimidade. Quinto Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de 
Ensino – 1665. Título: “Monitoria como ferramenta no aprendizado da Parasitologia”. Coordenadora: 
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Profa. Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise, considerou o 
projeto adequado e exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não 
havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Ensino foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade. Sexto Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino – 1686. 
Título: “Monitoria de Clínica Médica I - Área de Dermatologia”. Coordenador: Prof.  Fabio Cunha de 
Andrade. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise, considerou o projeto adequado e exequível. 
Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse 
respeito, o parecer da Comissão de Ensino foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 
Sétimo Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino – 1763. Título: “Inserção de monitor no 
desenvolvimento das disciplinas de Microbiologia e Imunologia (17026) e Imunologia (17022) para 
diminuir a evasão acadêmica no curso de Enfermagem e Medicina”. Coordenadora: Profa. Carolina 
Alicia Coch Gioia. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise, considerou o projeto adequado e 
exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo 
manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Ensino foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade. Oitavo Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino – 1798. Título: 
“Monitoria de Anatomia Humana”. Coordenador: Prof. Raphael Goveia Rodeghiero. Parecer da 
Comissão de Ensino: Após a análise, considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o 
senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o 
parecer da Comissão de Ensino foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Nono 
Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino – 1859.   Título: “Monitoria em Genética Médica. 
Coordenadora: Profa. Simone de Menezes Karam. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise, 
considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em 
discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Ensino foi colocado 
em votação, sendo aprovado por unanimidade. Décimo Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de 
Ensino – 1867.  Título: “Agentes Infecto Parasitários; Parasitologia”.  Coordenador: Prof. Carlos James 
Scaini. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise, considerou o projeto adequado e exequível. 
Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse 
respeito, o parecer da Comissão de Ensino foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 
Décimo Primeiro Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino – 1901. Título: “Monitoria de 
Psiquiatria. Coordenador: Prof. Lino Marcos Zanatta. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise, 
considerou o projeto adequado e exequível.  Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em 
discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Ensino foi colocado 
em votação, sendo aprovado por unanimidade. Décimo Segundo Assunto da Pauta: Aprovação do 
Projeto de Pesquisa – 1188. Título: “Estudo epidemiológico e molecular de portadores nasal e da 
orofaringe por Staphylococcus aureus em estudantes das escolas de ensino médio do município de 
Rio Grande, RS.”. Coordenadora: Profa. Daniela Fernandes Ramos Soares. Parecer da Comissão de 
Pesquisa: Após analise a Comissão considerou o Projeto Aprovado.  Após a leitura, o senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de 
Pesquisa foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Décimo Terceiro Assunto da 
Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa – 1289. Título: “Saúde Mental e a Pandemia da COVID-19 
entre profissionais de saúde de serviços de Atenção Terciária do Extremo Sul do Brasil.” 
Coordenadora Profa. Ivy Bastos Ramis de Souza. Parecer da Comissão de Pesquisa: Após analise a 
Comissão considerou o Projeto Aprovado. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em 
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discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Pesquisa foi colocado 
em votação, sendo aprovado por unanimidade. Décimo Quarto Assunto da Pauta: Aprovação do 
Projeto de Pesquisa – 1392. Título: “Análise da Dinâmica de Transmissão e do Perfil de Resistência aos 
Antimicrobianos de Isolados de Mycobacterium Tuberculosis provenientes de Pessoas Privadas de 
Liberdade do Rio Grande do Sul.”. Coordenadora: Profa. Ivy Bastos Ramis de Souza. Parecer da 
Comissão de Pesquisa: Após analise a Comissão considerou o Projeto Aprovado. Após a leitura, o 
senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o 
parecer da Comissão de Pesquisa foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Décimo 
Quinto Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa – 1534. Título: “Prevalência de dor 
lombar em adolescentes: uma revisão sistemática. Coordenador: Prof. Rodrigo Dalke Meucci. Parecer 
da Comissão de Pesquisa: Após analise, a Comissão considerou o Projeto Aprovado. Após a leitura, o 
senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o 
parecer da Comissão de Pesquisa foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Décimo 
Sexto Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa – 1494. Título: “A Pandemia da COVID-19 
e seus efeitos na Assistência à Saúde em Maternidades dos Hospitais Universitários de Pelotas – RS”. 
Coordenador: Prof. Mauricio Moraes. Parecer da Comissão de Pesquisa: Parecer da Comissão de 
Pesquisa Após analise, a Comissão considerou o Projeto Aprovado. Após a leitura, o senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de 
Pesquisa foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Décimo Sétimo Assunto da 
Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa: - 1486. Título: “Determinantes motivacionais da prática de 
atividade física em crianças, adolescentes, adultos e idosos”. Coordenador: Prof. Michael Pereira da 
Silva. Parecer da Comissão de Pesquisa: Após analise, a Comissão considerou o Projeto Aprovado. Após 
a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse 
respeito, o parecer da Comissão de Pesquisa foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade. Décimo Oitavo Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa: 1052. Título: 
“Saúde mental do estudante de graduação no Brasil: um estudo multicêntrico”.  Coordenador: Prof. 
Samuel de Carvalho Dumith. Parecer da Comissão de Pesquisa: Após analise, a Comissão considerou o 
Projeto Aprovado. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo 
manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Pesquisa foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade. Décimo Nono Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa: - 
1585. Título: “Exercícios domiciliares para prevenção de quedas em idosos moradores de 
comunidades rurais: ensaio clínico controlado e randomizado”. Coordenador: Prof. Rodrigo Dalke 
Meucci. Parecer da Comissão de Pesquisa: Após analise, a Comissão considerou o Projeto Aprovado. 
Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse 
respeito, o parecer da Comissão de Pesquisa foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade. Vigésimo Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Extensão – 1505. Título: 
“Atendimento Ambulatorial Integral às Crianças em Risco para Alterações do Desenvolvimento”. 
Coordenadora: Prof. Milene Pinto Costa. Parecer da Comissão de Extensão: Após a análise, considerou 
o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. 
Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Extensão foi colocado em 
votação, sendo aprovado por unanimidade. Vigésimo Primeiro Assunto da Pauta: Aprovação do 
Projeto de Extensão – 1594. Título: “Extensão Universitária em Pediatria: Projeto Vivências em 
Pediatria”. Coordenadora: Profa. Simone de Menezes Karam. Parecer da Comissão de Extensão: Após a 
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análise, considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o 
assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Extensão 
foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Vigésimo Segundo Assunto da Pauta: 
Aprovação do Projeto de Extensão – 1597. Título: “Atividade Física e Saúde Pública em Tempos de 
Pandemia: Desafios e Perspectivas Futuras”. Coordenador: Prof. Samuel de Carvalho Dumith. Parecer 
da Comissão de Extensão: Após a análise, considerou o projeto adequado e exequível.  Após a leitura, o 
senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o 
parecer da Comissão de Extensão foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 
Vigésimo Terceiro Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Extensão – 1598. Título: “Consulte um 
Livro”.   Coordenadora: Profa. Simone de Menezes Karam. Parecer da Comissão de Extensão: Após a 
análise, considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o 
assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da Comissão de Extensão 
foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Vigésimo Quarto Assunto da Pauta: 
Aprovação do Projeto de Extensão – 1599. Título: “GENETICAGRAM; informação científica para a 
comunidade através do Instagram”. Coordenadora: Profa. Simone de Menezes Karam. Parecer da 
Comissão de Extensão: Após a análise, considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o 
senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o 
parecer da Comissão de Extensão foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 
Vigésimo Quinto Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Extensão – 1352. Título: “Liga 
Acadêmica de Psiquiatria 2020”.   Coordenador: Professor Lino Marcos Zanatta. Parecer da Comissão 
de Extensão: Após a análise, considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o senhor 
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o parecer da 
Comissão de Extensão foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Vigésimo Sexto 
Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Extensão – 1440. Título: “Liga Acadêmica de Clínica e 
Cirurgia Oncológicas”. Coordenador: Prof. Fábio de Aguiar Lopes. Parecer da Comissão de Extensão: 
Após a análise, considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou 
o assunto em discussão. Não havendo manifestações, o parecer da Comissão de Extensão foi colocado 
em votação, sendo aprovado por unanimidade. Vigésimo Sétimo Assunto da Pauta: Aprovação do 
Projeto de Extensão – 1532. Título: “Liga Acadêmica de Dermatologia”. Coordenador: Prof. Fábio 
Cunha de Andrade. Parecer da Comissão de Extensão: Após a análise, considerou o projeto adequado e 
exequível. Após a leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo 
manifestações, o parecer da Comissão de Extensão foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade. Vigésimo Oitavo Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Extensão – 74. Título: 
“Liga do Trauma - FURG”. Coordenador: Prof. Filipe Geannichini Rodrigues. Parecer da Comissão de 
Extensão: Após a análise, considerou o projeto adequado e exequível. Após a leitura, o senhor 
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações, o parecer da Comissão de 
Extensão foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Vigésimo Nono Assunto da 
Pauta: Aprovação do Relatório do Projeto de Ensino – 1014. Título: “Microbiologia em pauta”. 
Coordenadora: Profa. Daniela Fernandes Ramos Soares. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise 
do relatório, a Comissão considerou que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os 
objetivos propostos pelo projeto inicial. Recomenda a aprovação do relatório. Após a leitura, o senhor 
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações, o parecer da Comissão de 
Extensão foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Trigésimo Assunto da Pauta: 
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Aprovação do Relatório do Projeto de Ensino – 1693. Título: “Ciclo de Palestras: Genética e Pediatria”.  
Coordenadora: Profa. Simone de Menezes Karam. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise do 
relatório, a Comissão considerou que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os 
objetivos propostos pelo projeto inicial. Recomenda a aprovação do relatório. Após a leitura, o senhor 
Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações, o parecer da Comissão de 
Extensão foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade.  Trigésimo Primeiro Assunto da 
Pauta: Aprovação do Relatório do Projeto de Ensino – 554. Título: “Primeiro Simpósio Rio-grandino 
de Hematologia”. Coordenador: Prof. Hugo Cataud Pacheco Pereira. Parecer da Comissão de Ensino: 
Após a análise do relatório, a Comissão considerou que o projeto foi executado de maneira adequada e 
atingiu os objetivos propostos pelo projeto inicial. Recomenda a aprovação do relatório. Após a leitura, 
o senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações o parecer da 
Comissão de Extensão foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Trigésimo Segundo 
Assunto da Pauta: Aprovação do Relatório do Projeto de Ensino – 67. Título: “Programa de Tutoria no 
Processo Ensino-Aprendizagem em Cardiologia durante a Graduação Médica”. Coordenador: Prof. 
Felipe da Silva Paulitsch. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise do relatório, a Comissão 
considerou que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos pelo 
projeto inicial. Recomenda a aprovação do relatório.  Após a leitura, o senhor Presidente colocou o 
assunto em discussão. Não havendo manifestações o parecer da Comissão de Extensão foi colocado em 
votação, sendo aprovado por unanimidade. Trigésimo Terceiro Assunto da Pauta: Aprovação do 
Relatório do Projeto de Extensão – 1393. Título: “Liga Acadêmica de Pediatria- LAPe”. Objetivo Geral:  
Ampliar o conhecimento na área da pediatria, teve início em 21/05/2020 e final em 05/11/2020. 
Coordenadora: Profa. Silvia Pretto Ruschel. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise do relatório, 
a Comissão considerou que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos 
propostos pelo projeto inicial. Recomenda a aprovação do relatório. Após a leitura, o senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações o parecer da Comissão de Extensão foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Trigésimo Quarto Assunto da Pauta: 
Aprovação do Relatório do Projeto de Extensão – 1408. Título: “Liga Acadêmica de Pediatria- LAPe”. 
Coordenadora: Profa. Silvia Pretto Ruschel.  Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise do relatório, 
a Comissão considerou que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos 
propostos pelo projeto inicial. Recomenda a aprovação do relatório. Após a leitura, o senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações o parecer da Comissão de Extensão foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Trigésimo Quinto Assunto da Pauta: 
Aprovação do Relatório do Projeto de Extensão – 329. Título: “Liga de Educação em Saúde”. 
Coordenador:  Prof. Mauricio Moraes. Parecer da Comissão de Ensino: Após a análise do relatório, a 
Comissão considerou que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos 
propostos pelo projeto inicial. Recomenda a aprovação do relatório. Após a leitura, o senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações, o parecer da Comissão de Extensão foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Trigésimo Sexto Assunto da Pauta: 
Homologação do resultado final da Consulta de Opinião para escolha da Coordenação do Programa 
de Pós-Graduação em Saúde Pública. Gestão 2021/2023. A consulta ocorreu nos dias 28 e 29 de julho. 
Eleitos: Coordenador Prof. Dr. Rodrigo Dalke Meucci e Coordenador Adjunto Prof. Dr. Christian Loret de 
Mola Zanatti. A Chapa recebeu 05 (cinco) votos no segmento docente, 01 (um) voto no segmento 
discente.  O Prof. Rodrigo fala que o processo transcorreu de forma tranquila, adesão foi média, 

mailto:medicina@furg.br


 
 
 
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE – 

FURG FACULDADE DE MEDICINA   
 

Campus da Saúde – Área Acadêmica Prof. Newton Azevedo 
Rua Visconde de Paranaguá, 102 – sala 425 – Centro – Rio Grande / RS – CEP: 96203-900  

Fone: (53) 3237.4625 
medicina@furg.br 

 

6 
 

participaram metade dos docentes e muito poucos alunos do Programa, mas foi dentro do esperado. O 
Senhor Diretor colocou o assunto em discussão e, não havendo manifestações foi colocado em votação 
a homologação do resultado final da Consulta de opinião, sendo aprovada por unanimidade, o 
Professor Cláudio aproveita a oportunidade para parabenizar a nova Coordenação e desejar sucesso na 
próxima etapa de trabalhos, frente ao PPGSP.  Trigésimo Sétimo Assunto da Pauta: Aprovação do 1º 
Relatório de 2021, referente ao 1º mês de afastamento da Administradora Nicolle Barnes da Silveira. 
Afastamento parcial para Pós-Graduação, em nível de Mestrado, Área de Concentração Administração 
Pública.  Período de 12/04/2021 a 11/04/2022. Instituição: Universidade Federal do Rio Grande – FURG.  
Orientador: Professor Samuel Vinicius Bonato. A Administradora Nicolle informa que o relatório é 
sucinto, trata-se apenas do 1º mês de afastamento. Relata que já cursou o primeiro semestre e na 
próxima semana inicia as disciplinas do segundo semestre. O Projeto será realizado no Hospital 
Universitário, será um estudo para implementar um sistema enxuto de gestão, está sendo realizado 
uma avaliação sistemática para definir a área de atuação. Em aprovação do 1º Relatório de 2021, 
referente ao 1º mês de afastamento da Administradora Nicolle Barnes da Silveira, aprovado por 
unanimidade. Trigésimo Oitavo Assunto da Pauta: Homologação do “ad referendum” abertura do 
Edital 01/2021, para credenciamento de docentes para o Programa de Pós-Graduação em Ciências da 
Saúde – PPGCS. A publicação do Edital estava prevista para acontecer no dia 02/08. O Professor Flávio 
agradece a Direção e ao Conselho e salienta que foram abertas duas vagas. O objetivo é ampliar o 
quadro de docentes atuantes, mas mantendo o controle. Foram feitas algumas restrições para o 
ingresso de docente colaborador no PPGCS, o candidato deve ser docente e pertencer quadro efetivo 
da FURG.  Após o Senhor Presidente colocou em aprovação a homologação do Ad Referendum, não 
havendo manifestações foi aprovado por unanimidade. Trigésimo Nono Assunto da Pauta: PPC de 
Farmácia atualizado e encaminhamentos: O Professor Cláudio fala que na última reunião do Conselho 
informou da postergação de início de novos cursos dentro da Universidade, em virtude das inúmeras 
dificuldades que passa a Universidade, seja no ponto de vista econômico, restrição na contratação de 
novos servidores, necessidade de apoio para consolidação de cursos existentes, entre outros. Esta 
decisão da Universidade impactou em diversos cursos que estavam em vias de criação e também o 
Curso de Farmácia, que já se encontrava em planejamento há bastante tempo e encontrava-se nas 
fases finais da estruturação de planejamento. Em julho do ano passado foi a aprovado pelo Conselho da 
Faculdade de Medicina, o PCC do Curso de Farmácia, que na verdade ainda era um esboço do PPC. 
Desde aquela data a equipe Coordenada pelos Professores Pedro e a Ivy seguiram trabalhando, 
realizando ajustes, contatos e interações com outras unidades acadêmicas para construírem o PCC do 
Curso de Farmácia. Esse processo já estava praticamente concluído, quando a Reitoria instituiu a 
Portaria suspendendo as portarias que instauraram os grupos de trabalho visando a criação de novos 
cursos. Como o PCC do Curso de Farmácia já estava praticamente pronto, os Professores Pedro e Ivy em 
conjunto com outros Diretores de Unidades Acadêmicas concluíram os ajustes finais e fizeram 
encaminhamento do referido PCC para a FAMED, bem como, para a Reitoria e para a Pró-reitora de 
Graduação.  A seguir o Professor Cláudio faz a leitura na íntegra do documento recebido em adendo ao 
PCC e põe o tema em discussão. O prof. Cláudio destaca que, como unidade acadêmica vinculada na 
criação do curso, poderíamos manifestar apoio nas instâncias superiores da Universidade, para que o 
mesmo seja considerado como prioritário pela Universidade e que seja efetivado em momento 
oportuno.  O Professor fala ainda que foi realizado um estudo cuidadoso pela Equipe e que a previsão 
para que o curso possa ser efetivado depende da liberação pela Universidade essencialmente de 
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recursos humanos. A Professora Alexandra fala da sua preocupação com a ampliação dos serviços 
administrativos e burocráticos que serão absorvidos pela secretaria com possível acúmulo de 
atividades. O Professor Flávio fala que uma possibilidade é incluir na solicitação além das vagas de 
docentes, uma vaga para técnico administrativo para atuar na secretaria geral. A Administradora Nicolle 
fala que temos vagas de técnicos em aberto, tivemos aposentadoria e troca de lotação de técnicos, que 
não foram preenchidas, a Secretária Josiane se divide entre a Secretaria Geral e a Secretaria do PPGSP, 
desde a aposentadoria da Servidora Maricler, em dezembro/2019 e a vaga ainda não foi preenchida. 
Fazem mais de dois anos que não são abertos concursos para técnico administrativo e que ainda não há 
previsão de publicação de edital, apenas para docentes e acrescenta que acredita haver falta de TAEs 
em toda a universidade. Salienta que os docentes têm dificuldades na parte burocrática, o sistema é 
complexo e falta um manual de orientação para auxílio na utilização.  A Professora Fabiane fala que a 
princípio o grupo de criação do curso, está discutindo fundamentalmente o número de docentes para 
implementar o curso e estas demandas viriam posteriormente. Destaca que, com o atual sistema 
acadêmico, muita coisa mudou, muitas atividades são de responsabilidade do professor, que tudo é 
resolvido online, o que muitas vezes gera incômodo. O Prof. Cláudio fala que concorda com a Professora 
Fabiane, que existem por parte de vários professores dificuldades e resistência em relação ao sistema 
de gerenciamento da Universidade. Salienta que é um desafio para os professores mais antigos que não 
tinham este envolvimento e que também é um aprendizado de todos. Com relação à manifestação de 
realização dos concursos, o Professor Cláudio fala que existe perspectiva para realização de concursos 
em breve, que a Universidade está se estruturando para abrir concursos em diversas áreas e vagas 
existentes. Uma das exigências para realização dos concursos é que os mesmos sejam presenciais e até 
o momento as condições sanitárias dificultavam este tipo de procedimento, entretanto a universidade 
está fazendo estudos e planejamentos para que sejam realizados concursos para diversos segmentos da 
Universidade. Após uma ampla discussão, foi aprovado por todos os presentes o encaminhamento de 
uma correspondência para a Reitoria e Pró-reitora de Graduação, solicitando que na medida em que as 
condições econômicas, sanitárias e demandas hoje existentes para consolidação dos cursos que já estão 
andamento sejam atendidas, seja dada prioridade à criação do curso de Farmácia dada a sua relevância 
para a própria universidade e para a comunidade. Quadragésimo Assunto da Pauta: Processo para 
organização, planejamento e agendamento de férias relativas a 2020. O prof. Cláudio destaca a 
sistemática para solicitação e encaminhamento de pedido de férias. As férias de 2020 necessitam ser 
planejadas e gozadas ainda no ano de 2021 em período não letivo, ou excepcionalmente, organizadas 
entre os professores das respectivas disciplinas para não comprometerem as atividades de ensino. Caso 
não haja agendamento, o sistema o fará automaticamente a partir de 31 de dezembro, o que causará 
coincidência com período letivo.  O Prof. Cláudio fala que revendo o registro de férias, muitos docentes 
ainda têm 45 dias de férias do período de 2020. Solicita aos Coordenadores de área que avisem os 
professores das respectivas áreas para que organizem a marcação das mesmas. Salienta que a 
recomendação é que as férias sejam agendadas para período não letivo, mas que, caso haja uma 
necessidade diversa, que tenha uma organização interna entre os professores com a devida ciência dos 
Coordenadores de Área e comunicação à Administração da FAMED em tempo hábil, para que não 
ocorra prejuízo ao curso, aos alunos e aos professores. Quadragésimo Primeiro Assunto da Pauta: 
Assuntos Gerais: 1) O Professor Cláudio informa da necessidade de realizar nos próximos dias, reunião 
extraordinária para aprovação de concursos, que até o momento não estamos com todas as 
informações necessárias para abertura de edital. A PROGEP liberou recentemente também abertura de 
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edital para técnico de laboratório, a Faculdade de Medicina tem duas vagas na Área de Cirurgia.  2) A 
Professora Alexandra fala da aposentadoria de docente na área de Patologia, que não estava prevista, 
mas já está concretizada. A Patologia ao logo do tempo já teve perdas imensuráveis e hoje está apenas 
com um professor efetivo e um substituto, a situação está bem desagradável. A Professora Fabiane fala 
que estamos enfrentando esta situação em outras áreas com pouquíssimos professores e salienta que a 
Coordenação e a Direção reconhecem as dificuldades das áreas e estão tentando fazer o melhor para 
amenizar os problemas. O Professor Cláudio agradece a todos que não estão medindo esforços para 
levar a Faculdade adiante. 3) A Administradora Nicolle atualiza a situação dos concursos dos Editais 
publicados para professor substituto:  na área de Clínica Médica, o Edital foi aberto com cinco vagas e 
tem dois candidatos inscritos e na área de Cirurgia não houve candidato inscrito. Não havendo mais 
nada a tratar, às onze horas e cinquenta e oito minutos encerrou-se a reunião ordinária do Conselho da 
FAMED, da qual lavro a presente Ata que, após aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e por 
mim, que secretariei a Reunião. 
 

 
 

Prof. Dr. Cláudio Moss da Silva 
Diretor da Faculdade de Medicina 
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